

**FERRO
CARRILES.**

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3:10 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7:35 y 5:15
De Manacor á La Puebla
3:35 (mixto) 7:35 mañana—5:15
De La Puebla á Palma
3, 8:20 y 5:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:35 8:0 (mixto) mañana—5:40 t

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio. 2 y 4.

LA OPINION.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Mier. 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

COMO SE FORMAN LAS NUBES.

Pocos serán los que en medio de un dia claro y sereno hayan dejado de contemplar, ora la formacion lenta de un ligero velo que empaña la transparencia del azul del cielo; ora la aparicion de masas blancas y trasgadas que se reunen corren y deshacen interceptando los rayos del sol; ora sobrevenir más ó menos rápidamente, como una nube de polvo, extensas olas opacas que nos envuelven casi en la oscuridad y nos impiden ver los objetos situados á corta distancia de nosotros; ora; en fin forma se de repente, ya en el horizonte, ya encima de nuestras cabezas, ya en las vertientes de una montaña, gigantescos nubarrones, densos, negros, amenazadores, que empuja el huracán furioso, con velocidad vertiginosa, los revuelve y amontona despóticamente, hasta que, por último, estalla el rayo y se desahoga la tempestad.

Y nos preguntamos muy á menudo, ¿qué son esos caprichosos accidentes de la atmósfera, que, sin que lo esperemos, vienen á interrumpir la suave y tranquila monotonía de un cielo azul? ¿de dónde vienen? ¿cuál es la mision que han de cumplir en la vida del globo terráqueo? Materia es esta para escribir muchos volúmenes; pero, por hoy nos contentaremos con dar á conocer cómo explican los físicos la formacion de las nubes.

Suele decirse, cuando el tiempo está sereno, que las nubes han ido á buscar agua al mar. La imágen no es exacta, pero indica dónde nacen ó de donde provienen principalmente las nubes. Allí es, en la superficie de los mares donde los rayos del sol operan una evaporacion ó la transformacion del agua del mar en vapor, invisible al formarse; pero que aparece más tarde, como luego diremos, pues primero que todo tenemos necesidad de poner en evidencia el agente que opera esta evaporacion.

Los físicos han encontrado en la radiacion solar tres especies de rayos: los rayos luminosos, los caloríficos; los segun-

dos son los que operan la evaporacion, y esto puede demostrarse por varios experimentos. Si hacemos pasar una radiacion solar al través de ciertos cuerpos, unas veces nos serán absorbidos los rayos caloríficos y no los luminosos, al paso que otras quedarán retenidos estos últimos, pasando los caloríficos, que si bien son invisibles para nosotros los reconocemos por sus efectos y la sensacion de calor que nos producen.

En tanto es así, que dirigiendo unos rayos de luz solar concentramos á una disolucion de alumbre en el agua, por ser ella trasparente, deja pasar casi integralmente la parte luminosa, pero en cambio absorbe la radiacion calorífica que acompaña á la primera, puesto que se calienta, siendo una prueba de ello el puesto el algodón-pólvora detrás de la disolucion de alumbre no se enciende, cuando lo hace con facilidad exponiéndolo directamente á la accion de todos los rayos concentrados.

Pero si en vez de esta disolucion tomamos una de yodo en el bisulfuro de carbono, y dirigimos sobre ella los mismos rayos solares ó los de una lámpara eléctrica concentrados en un foco, se nos presentará negra, porque absorbe la parte luminosa, y, sin embargo, la radiacion invisible que la atraviesa es capaz de inflamar el algodón pólvora, y hasta de hacer hervir el agua puesta en un pequeño tubo de vidrio. La inflamacion del algodón pólvora y la ebullicion del agua pueden verificarse, pues, en la oscuridad.

Sabiendo que no son los rayos luminosos solares los que calientan el agua del mar sino los invisibles, veamos cuál es el efecto de esta absorcion de calor.

Desde luego, la primera capa de agua, al absorber los rayos caloríficos, podrá elevar su temperatura, pero se eleve ó nó, se facilitará, en todos los casos, la transformacion del agua en vapor, con tanta mayor rapidez cuanto más pueda calentarse. No es necesario que el agua hierva para que pase al estado aeriforme; el agua emite vapores á todas temperaturas; pero en tanta mayor cantidad, cuanto mayor

sea la cantidad de calor que recibe. Esta inmensa sábana de agua que rodea la parte sólida emergente de nuestro planeta, se encuentra, por lo mismo en continuo estado de evaporacion, en tanto que se lo permita, sin embargo, la saturacion del aire; pues esta es otra circunstancia que debe tenerse en cuenta en la formacion de las nubes. El aire se lleva, en efecto, el vapor que le cede el agua; pero si á la temperatura en que aquél se encuentra, no puede admitir mas vapor, es decir, que se halle saturado, cesa entonces toda evaporacion.

Para hacer ver que el vapor de agua existe en el aire, aun en los dias más claros y transparentes, y hasta en los dias más secos hasta hacer pasar una corriente suave de aire por dentro de un globo ó tubo rodeado de una mezcla de nieve y sal comun y al poco tiempo, se podrá recoger una cierta cantidad de agua ó de hielo, segun sea la temperatura de la mezcla frígida. Es lo que sucede cuando tomamos un helado: las paredes exteriores del vaso se cubren de una capa de rocío, que no es otra cosa que el vapor de agua procedente de la atmósfera que lo rodea.

Es casi inútil advertir que el agua del mar da al aire tan solo vapor, y no sales. Todos sabemos que dejando un jarabe á la accion del aire, se seca, es decir, que se marcha el agua que habia hecho la disolucion, y queda el azúcar sólido.

Puesto que el vapor de agua existe en la atmósfera, falta ahora que digamos de qué manera, de invisible ó transparente, llega á hacerse nebuloso y opaco.

Podemos calentar ó enfriar el aire de otro modo que aplicándole calor ó quitándole, y es comprimiéndolo ó dilatándolo. Tomemos un recipiente de vidrio ó de hierro, de paredes resistentes provisto de una llave, é introduzcamos aire en él por medio de una bomba impelente, y observaremos que se nos calienta; dejémosle que tome la temperatura del ambiente, y abramos de pues la llave dirigiendo sobre un termómetro el chorro ó corriente que

se escape, y veremos que, con la dilatacion ó expansion del aire, coincide una baja de temperatura; participando de ella el aire que quede en el recipiente. Haciendo el experimento en un tubo de vidrio lleno de aire húmedo, se condensará en el momento de verificarse la expansion gran parte del vapor que contenia, produciéndose una nebulosidad que podremos hacer visible haciendo caer sobre él unos rayos de luz eléctrica.

Por lo demás, la observacion diaria enseña que el paso de vapor trasparente á vapor opaco ó condensado, es debido al enfriamiento producido por la misma causa, la dilatacion. Si elevamos un volumen de aire á una altura de 208 metros, el peso de la columna atmosférica que sobre él cargue será menor; disminucion de presion que resulta ser de 2 centímetros barométricos, y la baja de temperatura correspondiente, de 3° centígrados. Se comprende, pues, que para una altura de algunos miles de metros, el enfriamiento debe ser grande, y no es de extrañar que si se eleva una masa de aire húmedo, pueda formarse una niebla ó una nube, que, siendo el enfriamiento bastante, se resuelve en lluvia ó en nieve.

Obsérvanse claramente estos fenómenos en las altas montañas, como los Pirineos y, sin ir tan lejos, en nuestro Monseny. Los vientos, al chocar contra las laderas de la montaña, suelen disminuir la presion, baja la temperatura, y á cierta altura suele presentarse la niebla ó la nube; y si las circunstancias permiten que desciendan por la pendiente opuesta, los fenómenos se suceden en sentido inverso, el aire se calienta y deja de estar saturado, adquiriendo otra vez la transparencia. Esta es una de las causas más eficaces de la baja de temperatura en las altas montañas.

Una prueba vulgar de lo que estamos demostrando es el aire que se escapa de los labios al silbar: es frio porque comprimido en el pecho y en la boca, se dilata y se enfria al salir: mientras que el aire que

FOLLETIN.

DISPARATES

DEL SEÑOR MENENDEZ PELAYO

EN SU TRADUCCION

de «Los Dramas de Shakespeare.»

Ya dimos cuenta á nuestros lectores de la aparicion de una biblioteca con el nombre de *Artes y letras* acometida una de las empresas más difíciles que darse puedan en el ramo editorial, publicando una gran coleccion de obras antiguas y modernas con un lujo y baratura sin iguales en otra nacion de Europa. Si los señores Domenech y Celestino Verdaguer levan á cabo su empresa bien podrá decirse que enriquecerán la libreria española con un trabajo memorable que sorprenderá á todos los hombres del ramo en nuestro país y en el extranjero. Por de pronto el público ha correspondido ya á sus esperanzas con una diligencia rapidísima, pues la enorme tirada de 8,000 ejemplares que habian hecho, esta á pique de quedar agotada.

Tócanos ahora otra cosa y es aquilatar las obras que publiquen; y como *Los Dramas de Shakespeare* es la primera, de esta nos ocupamos hoy. Nada tenemos que decir del original. Es uno de los más grandes poetas que han existido; el primero en Inglaterra uno de los clásicos del mundo; y por consiguiente le correspondia figurar

en la nueva biblioteca. Hablaremos de la traduccion, que de él ha hecho el señor D. Marcelino Menendez Pelayo, catedrático de literatura de la Universidad central y académico de la Lengua Española. Cuatro obras comprende: *El Mercader de Venecia, Macbeth, Julieta y Romeo y Othelo*. Las demás obras maestras irán en otros tomos.

El libro va precedido de una advertencia sobre el poeta y la traduccion; y aunque del primero no habla sino incidentalmente, no queremos dejar pasar un concepto, sin acompañar ó de alguna observacion á mayor abundamiento por prometerse un juicio crítico de Shakespeare en los tomos sucesivos. «Shakespeare, dice el señor Menendez es el dramaturgo más grande de los antiguos y modernos tiempos, incluso Sofocles y Calderon.» Este apotegma adolece de una confusion lamentable, dimanada de un error literario. No hay paralelo posible entre el teatro griego y el de la Era cristiana, y mucho menos entre Sofocles y Shakespeare. Las tragedias griegas no eran solo literarias, sino tambien musicales; y como lo que hoy nos queda de ellas no es más que la letra, carecemos de todos los elementos intrínsecos para juzgarlas. En efecto, en el teatro pagano así las obras serias como las cómicas se cantaban; eran una especie de óperas; solo que en vez de brillar como ahora la nota sobre la letra, entencas la música estaba subordinada al ritmo literario.

El sábio helga Gavaert acaba de poner esto fuera de toda duda en los últimos tomos de su eruditísima obra sobre la música de la antigüedad.

El teatro literario moderno depende solo de la letra, habiendo dejado la música para otra clase de obras. Así se comprende que debe haber entre él y el griego una diferencia considerable; y por esto los griegos interesaban y entusiasmaban de una vez á 20 y 30,000 espectadores con tragedias y comedias cuya letra puede declamarse en una hora; al paso que los modernos necesitan de un poema largo complicado y desarrollado para interesar y entusiasmarse á 2 ó 3 000. La música completaba antes de sobra lo que ahora apenas puede completar el desenvolvimiento de los caracteres, pasiones y sucesos.

No cabe, pues, paralelo entre ambos teatros, y si cupiera entre los autores de cada uno, tampoco sería acertado fijarse en las obras, sino en el colorido de cada autor. Entonces procedería colocar frente de Shakespeare, no al sereno, bello, y grandioso Sofocles, sino al acalorado y sublime Esquilo, cuyas tragedias dejan una impresion semejante á las de Shakespeare, pues las piezas satíricas del griego por haberse perdido, no podemos compararlas con el color de las festivas del inglés, que se conservan. Sin embargo, el coreista Esquilo es superior á Shakespeare; como que nada tiene este que puede parangonarse al inmenso, sábio y deslumbrante brillo de

Prometeo, los Siete delante de Tebas, y sobre todo la Orestia.

Comparado Shakespeare con Calderon es indudable que le supera en absoluto en las primeras condiciones poéticas; la pintura de caracteres y de pasiones, que en el inglés tienen una verdad y profundidad incomparables. Sin embargo: Calderon le domina en la composicion de la obra escénica, que es de una fecundidad, variedad y movimiento sin rival. El señor Menendez Pelayo quizá no comprenda todavía esto, porque aun es jóven y no basta la memoria para aprender estas verdades pero á medida que vaya ejercitando más el criterio, y menos maquinaria del arte de recordar, irá conociéndolo, porque ya dijimos tiempo atrás que sigue buenos principios, aunque todavía tropiece al aplicarlos y dé con su respetable persona en el suelo.

El traductor se extiende más respecto de la traduccion, diciéndonos el plan que ha seguido, que es dar idea del genio del poeta inglés, sin faltar á la exactitud, aunque prescindiendo de aquellas groserías de gusto que nada añaden á su estatua. «Los alemanes han hecho otro tanto con Calderon, dice. Mi objeto es popularizar á Shakespeare en España.» Sea, replicamos nosotros. El sistema no está muy acreditado que digamos; y los alemanes que actualmente lo emplean, lo hacen de puntillas, para no desfigurar al traducido. Con todo

Se concluirá.

se exhala suavemente con la boca abierta es caliente.

Por último, corrientes encontradas de aire frío y aire saturado a una temperatura superior, podrán también producir las nubes.

Sería curioso exponer ahora por qué las nubes flotan, suben y bajan, corren, se amontonan y deshacen; pero esto exigiría otros artículos, y lo que hoy nos proponíamos era tan sólo demostrar cómo se forman.

LA OPINION.

UN ANTAGONISMO.

Las fiestas que se celebran hoy en honor del dramaturgo español D. Pedro Calderon de la Barca, absorben completamente la atención de cuantos se ocupan de la política palpitante.

Con motivo de este gran acontecimiento, que bien podemos llamarle así, atendida la importancia que ha adquirido en los cuatro meses que ha empezado a animar y activar su idea la prensa de Madrid, instigada por el Sr. D. Manuel María José de Galdo á quien se debe la iniciativa de celebrar el segundo centenario de la muerte del insigne poeta, se ha dado tregua á las cuestiones políticas que no tardarán en desarrollarse, una vez cumplido el altísimo deber que con tanto entusiasmo como esplendor se lleva á cabo en la capital de la Nación.

Por este motivo ni en las correspondencias particulares, ni en los periódicos recibidos del continente hallamos otra cosa que programas y detalles de las fiestas proyectadas cuya reseña no tendremos completa hasta el lunes.

El telégrafo no obstante menos explícito y entusiasta que la prensa nos comunica hoy con desesperante lacónismo, que al fin la crisis surgida en Italia con motivo de la dimisión del último gabinete ha sido resuelta encargándose de la formación del nuevo ministerio el Sr. Depretis.

La significación de este importante hombre público, llamado á regir hoy los destinos de la patria de los Césares y de los artistas, puede hacer cambiar de aspecto una cuestión que ha tenido el privilegio de llamar la atención de las potencias Europeas indecisas y en cierto modo perplejas al ver desarrollarse dentro de los muros tuneños un antagonismo peligroso entre dos naciones amigas y cuyo término todavía no es posible entrever, aun cuando parezca terminada la acción de la Francia en aquel territorio de África.

La posibilidad de un conflicto entre esta república y el reino de Italia no ha desaparecido todavía á pesar de las declaraciones hechas por Inglaterra y Alemania á favor de la primera, tocante al derecho que se abroga de ejercer el protectorado en la Regencia de Tunes y del que acaso puede reclamar el segundo como compensación tocante á la Regencia de Trípoli.

Hemos visto cómo los esfuerzos de la diplomacia, violentados en parte por el cónsul general de Italia en Tunes, resultaron ineficaces para impedir la invasión de las tropas francesas y la complicación que ha venido á establecer la protesta del Bey acogida por la Turquía fundándose en un protectorado ya caduco por actos públicos de la Sublime Puerta.

De modo que la situación de las dos potencias interesadas en el predominio de aquella región del litoral Africano pende hoy casi exclusivamente del giro que quiera darle el nuevo gobierno de Italia, que acaso no pueda desviar-

se de la línea de conducta reclamada de él por la opinión pública sobreexcitada ante la conducta de Francia y evidentemente hostil al pensamiento de que ésta enervenga de un modo arbitrario como le concede el tratado último firmado en el Bardo por el Bey cediendo á la violencia, según expresó en la nota dirigida á la Puerta Otomana.

Sea de esta cuestión lo que fuere y resulte lo que resultare, es preciso convenir que es un síntoma alarmante para la tranquilidad de la Europa, de sobra conmovida y minada por otras mil causas graves cada una de las cuales puede ser el botafuego que haga estallar la bomba ó precipite soluciones que están hoy contenidas ó aplazadas.

Las miras ambiciosas de ciertas potencias pueden á cada paso hallar un pretexto para provocar una colisión de donde podrá originarse la conflagración general que desde hace años se siente y se anuncia, pero que felizmente hasta ahora ha podido evitarse.

¿Será la Italia llamada á aplicar la mecha á este peligroso polvorín?

Muchos lo temen, algunos lo desean pero ninguno considera bastante los males sin cuento que de una guerra general puede sobrevenir.

Plazca á Dios que predomine la prudencia, prevalezca el patriotismo é imperen la razón y la calma para obrar con tino y con acierto, ántes que lanzar á la humanidad al abismo de donde salen todos los males; al abismo de la guerra.

Es hora de empezar á poner por obre el pensamiento que será costumbre ya dentro de doscientos años, estos os, de que no haya ni se conozca otra guerra mas que la que se haga á la guerra.

Es el porvenir de la humanidad.

«El Estandarte» rebuscando escándalos electorales escribe:

«En Santa Perpétua de Moguda fué «robada la urna, sin que pudiera averiguarse su paradero.»

Que mal hablado es «El Estandarte.» No se dice «robar», se dice «irregularizar.»

Y dando á los hechos sus nombres es mas fácil hablar á los autores.

El señor conde de Xiquena ha denegado el permiso para circular el prospecto de nuestro colega «El Ideal» periódico que publicará nuestro querido amigo el vizconde de Ros.

El señor conde de Xiquena recuerda su procedencia moderada; pues si bien está, dentro de la ley al hacer lo que ha hecho su acto, ni prueba un gran cariño al periodismo, ni un gran amor á las ideas liberales.

Leemos en la «Correspondencia Ilustrada»:

Si algun disgusto existe entre los que nos han llamado y somos amigos del Gobierno, es el ver ocupando aún puestos públicos á muchos rezagados conservadores y ex-carlistas, porque recordamos que el día que nuestro partido dejó de ser poder nuestros correligionarios presentaron la dimisión de los cargos que ocupaban sin excepcion de ninguna clase, dejando así en completa libertad al Gobierno que vino á reemplazarlos.

Nos parece que los conservadores están diciendo «¿con indirectillas me viene?»

Del mismo periódico:

La democracia no es aterredora, por tanto; ella ó sean sus principios, ha consolidado en el trono á la dinastía de Saboya; ello ha hecho querido y respetado á Leopoldo II de Bélgica, y ella, por fin, creemos que traerá sobre D. Alfonso XII el cariño de los españoles hoy, y mañana el honroso recuerdo de la historia.

Nuestro estimado colega debe saber también como y por qué han caído y caerán las monarquías.

Nos parece bien lo que habla «El Tiempo.»

«El partido liberal-conservador no se dobla ni se rompe.»

«Verdades» son estas que no debieran decirse, puesto que el partido se dobló y se rompió ya apesar de las «masas honradas.»

Se partió el partido, se dobló demasiado, y le están echando un remedio, que ni su papá lo va á conocer.

Aun calientes las cenizas del General Zapatero mejor dicho antes que aspirase, ya discutian en el ministerio de la Guerra quien habia de ser nombrado para su destino. Serrano Bedoya y Ros de Olano, son los dos aspirantes con mayor suma de simpatías. Todas las probabilidades recaen hasta ahora en el primero por la influencia del duque de la Torre que es hoy decisiva en los altos juicios del general Martínez Campos.

Con perdon del colega nos parece que la influencia del Duque no es tan decisiva como supone: sino «otro gallo nos cantara.»

De «La Correspondencia Ilustrada.»

«El Siglo Futuro» que dice que los progresistas no podemos meternos á explicar latines escribe lo siguiente:

«Regnum meum non est de hoc mundo...»

Señor «Siglo Futuro»; ese de que subrayamos, no nos le dé usted, ó tendremos que gritarle que no sabe latin, á pesar de ser gente ó genticilla de iglesia.

Verdad es que la gente de iglesia suele desconocer por completo, no ya el latin, sino también el castellano.

Con júbilo dice «El Cronista»:

«Ya está ahí!» refiriéndose á la mano oculta de la reaccion.

Sí, pero ahora no es oculta.

Por eso es fácil la amputacion.

«El Fénix.»

«Participamos con gran satisfacción á nuestros lectores, que el señor obispo de Zamora ha fundado ya en su diócesis la Union Católica.»

Y como nosotros somos lectores de «El Fénix» entramos en el número de los participados.

Con esta medida el obispo de Zamora se salvó la cosecha en aquella provincia.

SECCION LOCAL.

Ha salido para la Peninsula. al decir de uno de nuestros colegas, el General Weyler despues de haber permanecido algun tiempo al lado de su apreciable familia.

Ha sido ascendido á Auditor de segunda clase y destinado á la capitania general de Valencia nuestro apreciable y distinguido amigo D. Nicolas de la Peña y Cuellar, teniente Auditor de este Distrito militar.

Alegrámonos intinamente del ascenso obtenido por este inteligente funcionario, si bien nos pesa tener que privarnos de su ameno trato por causa de su traslacion.

Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores el fallecimiento del Sr. D. Gabriel Monedero y Palau, padre político de nuestro muy querido amigo D. Benito Pons.

El Sr. Monedero era muy apreciable sugeto, de clara inteligencia y bondadoso corazón, afable y complaciente con todos.

Su muerte casi inesperada no habrá podido menos de causar un vivo dolor en su apreciable familia, en el cual la acompañamos deseándole el necesario consuelo y el eterno descanso para el alma del finado.

A las ocho de la tarde de ayer se hizo á la mar con rumbo al S. O. el Yacht ingles de vapor *Carbota*, cap. Mr. Gim Robertson, despues de dos dias de permanencia en este puerto.

A las seis de esta mañana ha fundeado en este puerto procedente de Barcelona el vapor-correo *Lulio*, conduciendo la correspondencia y cuarenta y siete pasajeros.

Son del «Comercio» las siguientes líneas:

«En breve esperamos poder dar noticias del proyecto á que se han referido nuestros colegas *El Isleño* y *LA OPINION* y que se trata de realizar durante las ferias y fiestas próximas.

»Es realmente de mucha trascendencia é importancia para la instruccion primaria y nos consta que trabajan en su elaboracion personas en extremo competentes.

»Como decía nuestro colega *El Isleño* no conviene por ahora dar más detalles.»

Esperamos con ansia saber en qué consiste este proyecto que ha merecido á priori los elogios de los dos colegas mencionados.

La música del Regimiento infantería de Filipinas tocará mañana las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble de Cornetas.
- 2.º Tanda de vales.
- 3.º Aria de Tenor (Sonambula.)
- 4.º Aria de Tiple (Favorita.)
- 5.º Serenata de Schubert.
- 6.º Polca Paso doble El as de Oros.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro-Circo Balear la funcion de moda de la sociedad *El Carnaval*, la que hará un obsequio á las señoras que concurran á ella.

Por lo que nos asegura la empresa de aquecoliseo las demostraciones deplorables ocurridas en las funciones anteriores han terminado ya por cuya razon el público puede estar tranquilo y asistir sin recelo á la anunciada funcion.

Para suplicarnos hiciésemos pública la conducta seguida por algunos amigos nuestros hijos de Cataluña en el desagradable asunto del Circo se han apersonado varios de aquellos á esta Redaccion.

Deseosos de complacerles y de desvanecer al propio tiempo la penosa impresion que los sucesos ocurridos ha causado en el ánimo de estos vecinos, copiamos del *Demócrata* la manifestacion que aquellos hicieron y que creemos los honra.

Se han acercado á esta redaccion varios señores catalanes, á suplicarnos hagamos constar en su nombre, que protestan enérgicamente contra el sentido que se dió á la ovacion tributada anteanoche en el Circo á primer bailarín, por ciertos paisanos suyos. Dicen aquellos señores que é los, que tienen sus establecimientos en Mallorca y creada aquí una familia, se consideran ya como mal orquines, estiman a este pais como los mismos naturales de la isla, y que, en consecuencia, las ofensas que á Mallorca se hiciesen, las recibirían como á ellos mismos dirigidas. Creen también, que en la manifestacion del Circo no tomó parte ningun catalan de los aquí establecidos, y si, acaso, alguno ó algunos de los que vienen por temporada, y que no están ligados con Mallorca por ningun vínculo, pero que siempre deberían estarlo por la cortesia. Y por último, que consideran inconvenientísima la forma que se dió á la referida manifestacion, y que, si necesidad, de ello hubiese, dispuestos están á publicar sus firmas para que el público sepa quienes son los responsables y quienes no lo son.

Quedan compadidos estos señores. Nosotros lamentamos de todas ve as que se den espectáculos como el referido, y nos atrevemos á esperar que sus mismos autores algo harán para coonestar una ligereza que si llegase á agravio habríamos de censurar durísimamente.

El vapor «María» que llegó el miércoles de Argel fué portador de 1830 carneros, 35 caballos y otros tantos bueyes.

De los primeros llegaron veinte y siete muertos.

Sabe álguien y quiere decirlo qué destino se les ha dado?

Ha fallecido en Madrid el que fué Farmacéutico de este Hospital militar don Vicente Moya perso a que disfrutaba de muchas simpatías en esta capital en la que tiene enlazada á su hija mayor con nuestro particular amigo D. Pedro M. Granada.

Enviamos á estos y á los demás de su familia nuestro más sentido pésame.

Sin salir garantes de la noticia y dejando su exactitud á cargo de las personas que nos han informado, dícese que el proyecto de Colonia agrícola que vieron nuestros lectores y sobre el cual nuestro colega el *Comercio* ha hecho algunas preguntas que hasta ahora no han sido por nadie contestadas, obedece al propósito de establecer en esta isla una comunidad de frailes trapenses, que serían, supónese, los directores ó profesores de ella.

Esta version, si no es cierta, tiene por lo menos muchos visos de verosimilitud no siendo el menor la resistencia de la comision organizadora á contestar á las

preguntas de que hemos hecho mérito formuladas por el citado colega. Qué hay sobre esto? Preguntamos á nuestra vez.

Por lo que leemos en algunos de nuestros colegas en la sesion que verificó el miércoles el Ayuntamiento no se decidió todavía el expediente formado contra el veterinario D. Juan Mayol y Malondra, acordándose pasarse á la comision de Justicia, por doce votos contra diez para que ésta, ampliándolo y oyendo al Sindico, emitiera su dictámen.

Segun se nos ha informado, la comitiva ó procesion civica que organizará mañana en los salones de la Diputacion provincial para trasladarse al Teatro con objeto de proceder á la adjudicacion de los premios del certámen celebrado en honor de Calderon, recorrerá las calles de Palacio, Victoria, Conquistador, plazas de la Libertad, de la Constitucion, calle de la Union y del Teatro, entrando por la puerta principal del coliseo.

Añádese que acompañará al cortejo la banda de tambores de la municipalidad y una música.

Segun recordarán nuestros lectores, mañana tendrá lugar en Manacor la primera de las tres ferias que verifica todos los años y á la cual creemos asistirán muchas personas de esta capital, si bien no tantas como hubieran asistido á no celebrarse la fiesta anunciada en honor de Calderon.

COMUNICADO.

Habiéndonos acercado varias personas de esta Capital á participarnos el mal efecto que habia producido entre varios vecinos de la misma la ovacion con que obsequiamos en la noche de anteayer á nuestro particular amigo D. Eduardo Torres á la salida del Teatro Circo Balear, nos apresuramos á hacer presente al público en general que no fué nuestro ánimo en manera alguna herir la susceptibilidad de esta apreciada y culta Ciudad y si solo el de hacer una pequeña demostracion amistosa al referido Sr. Torres, primer bailarín de la Compañia que actúa en dicho Coliseo.

Por si alguna duda cupiere á los que creen haber visto en aquella demostracion un alarde de provincialismo ó un reto á esta ciudad que accidentalmente nos hospeda, debemos añadir que el cuadro regalado al Sr. Torres, si bien ostenta sólo sobre las barras catalanas el escudo de Barcelona en su centro, dejó sitio marcado en sus extremos para gravar los cuatro de estas islas, trabajo que no pudo terminarse á causa de la premura del tiempo y de haber sido una cosa improvisada.

Creemos y estamos convencidos de que este senato público no ha de abrigar ni un momento siquiera la perversa idea que quizá algunos mal intencionados hayan querido propalar y que nosotros somos los primeros en recriminar, y es el mayor favor que le agradecerán sus afectísimos servidores que suscriben.—*Los catalanes.*

Palma 26 mayo de 1881.

CORREO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA OPINION.»

Madrid 25 de Mayo 1881.

Aunque desde el 22 del corriente estamos en las fiestas del centenario, puede asegurarse que hasta hoy no han comenzado aquellas. A las seis en punto de la mañana y con arreglo al programa anunciado, se hallaban reunidas en la Puerta del Sol todas las charangas y bandas de música de los regimientos y batallones sueltos, que guarnecen esta capital. En la referida hora rompió la diana esparciéndose cada banda por cada una de las calles que afluyen á dicho centro llevando por todo Madrid los alegres acordes de las músicas.

Los periódicos todos han aparecido con orla de gala distinguiéndose particularmente la «Ilustracion Española y Americana», cuyo número escede en lujo tipográfico á cuanto hasta ahora se ha publicado en España y en el Estrangero. A un periodista francés, cuya opinion no pue-

de ser sospechosa ni interesada, hemos oido decir que en la parte artistica ignala al «Paris-Murcia», y en la literaria y tipográfica le escede en mucho.

Tambien la redaccion de «El Dia» publica el número extraordinario que ha tiempo venia anunciando y cuya lectura recomendamos, no dudando que los amantes de antigüedades hallarán en sus páginas grato solaz.

A la hora anunciada ha tenido lugar en la iglesia de San José, la funcion religiosa anunciada, verificándose despues la procesion hasta la pequeña iglesia de los presbiteros naturales de Madrid, donde yacen los restos del inmortal poeta cuyo centenario se conmemora.

El Corresponsal.

Madrid 24.

—Dice «La Gaceta de Cataluña», que en Barcelona se juega descaradamente, sin que nadie se oponga á ello.

—En una fábrica de fundicion de Francia se está construyendo por orden del gobierno de aquel país un cañon monstruo, que no medirá menos de nueve metros y medio de largo, con un peso de 52 toneladas métricas. Los proyectiles tendrán 34 centímetros de diámetro, y pesarán 400 kilos. Su coste se elevará á 45.000 francos.

—Otro asunto que vuelve á resucitarse con motivo de las próximas elecciones generales: el del relevo del general Quesada.

La noticia no puede revestirse todavía de carácter oficial; peca parece cierto que el gobierno piensa que, dadas las circunstancias un tanto difíciles en que se encuentran sus amigos en las Provincias Vascongadas, hace falta allí una autoridad cuya influencia á favor de los candidatos fusionistas sea mas viva que la del actual general en jefe del ejército del Norte.

Indudablemente el general Quesada no tomará campo contra los candidatos afectos al gobierno; pero el Quesada es conocido como conservado; los distritos sometidos á su mando lo saben, semejante conviccion no puede menos de ser de cierta fuerza, considerada la alta influencia moral del cargo que desempeña el marqués de Miravalles.

Añádase á esto que el ministerio no tiene por el momento fuerzas de gran arraigo en aquellas provincias, y que el partido vasco navarro ha de recordar durante la lucha electoral la enérgica campaña anti fuerista que hizo en las Cortes el señor Gonzalez Fiori hoy subsecretario de Gobernacion.

Como es de suponer, tratándose de una vacante posible, no faltan nombres en abundancia con que pretender llenarla. Sin embargo, la candidatura que cuenta con probabilidades de triunfo mas serias es el general Lopez Dominguez. De esta suerte tomaria p esto dentro de la situacion éste que es uno de los personajes con cuyo prestigio siempre contaron mucho los actuales gobernantes.

—Hoy han llegado los alcaldes de Sevilla, Cádiz y Valladolid.

El señor abascal ha regalado al alcalde de Paris un magnífico reloj en sustitucion del que le fué robado.

—El señor ministro de la Gobernacion ha firmado hoy la Real orden acordada en el Consejo de ayer, derogando la del año 1875, por la cual el Sr. Ruiz Zorrilla no podia residir en España sin permiso del gobierno.

Paris 25.

Las noticias de Túnez que tenemos carecen de interés.

El viaje de M. Gambetta á Cahors ha sido un verdadero triunfo, todas las estaciones del tránsito han aparecido engalanadas con arcos, banderas y follaje. Comisiones de los pueblos salieron á saludarle dando vivas á Gambetta, con salvas y tocando el himno nacional la Marsellesa. En Cahors salieron á recibirle la municipalidad y las autoridades civiles y militares del departamento.

Paris 26.

No hay noticias de Túnez y en cuanto á las locales carecen de interés, refiriéndose todas á los pormenores del viaje triunfal que ha hecho Mr. Gambetta á Cahors.

La crisis italiana ha terminado habiendo logrado al cabo el señor Depretis formar un nuevo ministerio con elementos de la izquierda.

Madrid 26.

Hoy han aparecido adornados con colgaduras la legacion y el consulado de España, la Sociedad de escritores portugueses y la reaccion de *Las Noticias*.

Paris.—Se ha celebrado en el Odeon una fiesta en honor de Calderon de la Barca, habiendo asistido á ella la Reina D.^a Isabel y la colonia española y americana.

Madrid 26.

Ha habido magníficas iluminaciones. Ha mejorado el tiempo. La recepcion dada ayer por el Ayuntamiento estuvo concurridísima. Se verificó un banquete de periodistas, al cual asistió el propietario del periódico *Las Noticias* de Lisboa, habiéndose pronunciado en él fraternales brindis, y propuesto celebrar un Congreso periodístico peninsular en Lisboa. Hubo unanimidad de pareceres acerca de la necesidad de estrechar firmemente la amistad entre España y Portugal para contrarrestar la política de Inglaterra, particularmente en Africa, cuya parte septentrional, segun se dijo, está llamada á ser civilizada por España y Portugal.

Madrid 26.

La *Gaceta* publica el Real decreto autorizando á la Compañia concesionaria de los ferro-carriles de Barcelona á Tarragona y Francia para el enlace provisional de las líneas al nivel de la calle de Arago.

Madrid 26.

El tratado de comercio entre Inglaterra y España se firmará antes que el tratado entre Francia é Inglaterra.

La estudiantina española dará serenatas á los periodistas y á los estudiantes extranjeros.

Madrid 26.

Oporto.—La fiesta dada anoche en el palacio de cristal fué muy brillante. Se pronunciaron en ella discursos alusivos á Calderon.

El «Comercio portugués» ha publicado hoy un número especial.

Doscientos cincuenta estudiantes han acamado al cónsul español.

Los españoles residentes en Lisboa hicieron iluminaciones anoche.

Ha habido una tempestad que ha causado desastres en el Tajo.

Madrid 26.

Se ha aplazado hasta el lunes el Consejo de ministros que debia celebrarse hoy bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Todos los círculos políticos están desiertos.

Madrid 26.

Esta tarde á las dos S. M. el Rey ha recibido al alcalde y á la comision del Ayuntamiento de Barcelona de una manera cordial manifestando las simpatías que tiene por Cataluña, y ha prometido visitarla con la Reina que desea ir á dar las gracias personalmente por la acogida que se hizo en Barcelona á su señora madre.

SS. MM. han sido vitoreados durante la procesion que pasaba por Palacio.

Paris 26.

Nueva-York.—El «Panamá star and Herald» dice que se nota alguna agitacion en Bogotá á consecuencia del rumor de que el presidente de la república de Colombia se dispone á hacer grandes concesiones á los Estados Unidos respecto del canal.

Paris 26.

Roma.—El Casino filológico internacional dió anoche una gran velada literaria y musical con motivo del Centenario de Calderon, á la cual asistieron la legacion de España, el alcalde, el prefecto de Roma y el rector de la Universidad.

Madrid 26.

Todo el mundo califica de régia la recepcion oficial dada anoche por el Ayuntamiento. Asistió á ella la familia Real, los ministros, la nobleza, las comisiones de las Municipalidades de Paris, Lisboa y Roma, el cuerpo diplomático extranjero y los principales personajes de la corte.

Madrid 26.

La procesion de los estudiantes ha durado hasta las seis y media. Han llamado la atencion las niñas de las escuelas que iban todas vestidas de blanco. Los estudiantes han dado muestras de simpatía al alcalde de Paris al pasar por delante del hotel donde se hospeda. La Universidad de Coimbra está representada por una comision de estudiantes que fraternizaban

con nuestros estudiantes. Han asistido tambien profesores del claustro de la Universidad. El señor Castelar que se hallaba en un balcón de la Puerta del Sol fué aplaudido por varios estudiadtes.

Los nubarrones se han sostenido toda la tarde sin llover. El gentío era numeroso. Ha sido necesario tender por la carretera fuerzas de la guardia civil para facilitar la circulacion de la procesion.

Servicio particular de LA OPINION.

Viena 25.

Las guarniciones de varias ciudades de Rusia han sido reforzadas á toda prisa ante el temor de que rijan nuevos trastornos.

Los judios que habitan poblaciones rurales se refugian á las ciudades.

La efervescencia aumenta a pesar de las severas precauciones militares que se han adoptado.

Lisboa 25.

Los periódicos portugueses dedican sus artículos de fondo á Calderon de la Barca y algunos reproducen el retrato del célebre poeta madrileño.

Roma 25.

A los consejos reiterados del presidente del Senado se atribuye la resolucion definitiva del rey de encargar al señor Depretis la formacion del gabinete.

Fabra.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres transportados ayer dia 26 de Mayo de 1881.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recel.	
				Pts.	cts.
1. ^a clase.	»	»	»	»	»
2. ^a clase.	»	»	»	»	»
3. ^a clase.	»	3	3	2½	»
4. ^a clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	3	3	2½	»

Palma 27 Mayo de 1881.—El empresario, *Jasme Gibert.*

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 6:15 t.

Recibido á las 7:18 t.

Se ha verificado la procesion, que ha sido notabilísima, con un orden admirable.

Los periodistas, particularmente los portugueses han sido vitoreados.

La tarde ha sido buena, el gentío numeroso y las carrozas soberanas.

La procesion tardó dos horas en pasar.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p. S.	23	85
Barcelona.	23	82
Palma.	23	80
Paris.	22	26
Coloniales.	91	50
Nortes.	118	36
Banco de España.	00	00
Empréstito de Cuba.	00	00
Francias.	00	00
Orenses.	79	75
Ebros.	00	00
Noroestes.	8	12
Almansas.	00	00
Banco de Castilla.	00	00
Alicantes.	00	00

CULTOS SAGRADOS.

Día 29.

San Maximino, obispo.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Felipe Neri, dedicadas al Sacratísimo Corazon de Jesus, exposicion a las seis, a las diez nona y misa mayor solemne con sermon, y al anochechar rosario, mes de Maria, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Día 30.

San Fernando, rey de España.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Felipe Neri, dedicadas al Sagrado Corazon de Jesus, exposicion a las seis, a las diez nona y misa mayor solemne, y al anochechar rosario, mes de Maria, y solemne reserva de S. D. M.

BAÑOS

de la calle de los Huertos.

Quedarán abiertos el 1.º del próximo Junio. 2-1

ESCUELA MERCANTIL DE MALLORCA.

El próximo domingo 29 de los corrientes, a las 8 y media de la noche, D. Francisco de Semir dará una conferencia pública sobre el tema. « El Correo y su importancia en la Civilizacion. » Palma 27 Mayo de 1881. -El Secretario, José Otero.

En la tienda de artículos de señora, de la viuda de Catalan Oton-Colom 34, se necesitan algunas oficiales. 8-2

ALQUILER.

En la calle de San Miguel núm. 58, delante la misma iglesia hay una botija para alquilar, tiene agua de fuente. Informarán Merced 33.

Se desea vender dos casas dentro el casco de esta Ciudad y en el puesto la plazuela del Mercadal consistente en botija, tres pisos, cuartos, azotea y derecho de agua la una; y la otra en la cuesta de Santo Domingo consistente en botija entresuelo, tres pisos, varios cuartos, dos azoteas y derecho de agua. Tanto se venden al contado como a plazos. Darán razon en la misma casa número 14 entresuelo. 8-2



INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má, a saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pié para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas a **10 reales semanales**, sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin limite. Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los días de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana. Hay para vender varias prendas. 43

Alquiler. En la calle de los Olmos núm. 22, se alquila un cuarto piso por una regular familia, tiene agua de fuente. En el núm. 16 de dicha calle darán razon.

Se desea colocar dos ó tres mil duros con buena hipoteca. En esta Imprenta darán razon.

DICCIONARI Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s' han publicat fins es dia d' avuy, considerables ment aumentat ab totas sas véus d' us modern y antic que no s' troban en ningun d' ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llesmosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciéncias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de s' castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méns acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preü de cada entrega será tan sòls de 3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓ. Palma.—A sa llibreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios Se venen en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El próximo domingo dia 29 del actual con motivo de la feria que debe celebrarse en Manacor, además de los trenes ordinarios se verificarán los extraordinarios siguientes:

De Palma á Manacor, á las 6'15 mañana.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 2'30 tarde.

Palma 23 Mayo de 1881.—El Director General, Guillermo Moragues.

Remate. El sábado próximo 28 del actual tendrá lugar en la plaza de Cort al anochechar si la postura acomoda el de la casa núm. 15 calle del Mar con vista en la de la Marina, se compone de cuatro pisos, desvan y dos azoteas. 5-5

SANGUJUELAS. Se venden buenas y barato en casa de D. Guillermo Palmer número 114 Santa Catalina. 15-13

PRACTICANTE DE FARMACIA. Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Frau, Illeta del mercado. 4

Se desea encontrar una casa capaz para establecerse una Sociedad. A la persona que le convenga, puede avisar al Conserje de la Protectora, calle de los Olmos núm. 168.

Naipes

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

PRENSAS Y COPIADORES. Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Gran funcion para hoy sábado 28 de Mayo de 1881. 2.º de abono de la 4.ª decena.

SOCIEDAD EL CARNAVAL. Dia de moda.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La bonita comedia en 1 acto, arreglada á nuestra escena por D. Mariano Pina, E. H.

3.º El precioso juguete cómico en 1 acto, de D. Manuel Ortiz de Pinedo, LA GRAMÁTICA.

4.º y último. La preciosa y tan aplaudida tonadilla: EL TRÍPILI.

LAS DOS COQUETAS. Precios. Entrada general 40 cts. de pt. (1'60 rl.) A las 8 y media.

Savia de Pino

Curacion del Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Catarros, Opression, Constipado y todas las afecciones de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias.

dio del Járabe, Pildoras y Pastillas de Savia de Pino, Morey. Depósitos, Todas las Farmacias: Palma, Centro Farmaceutico. Muro, Farmacia del autor. Madrid, Moreno Miguel. Cada frasco, lleva la firma J. Morey.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion. Los explotadores, novela eriginal por D. Miguel Bibiloni y Corró. - 4 rs.

UNA VERDAD. ¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

¡¡Por 9 duros!! EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneñia de libros. S. Miguel 94.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

La Direccion General de Rentas Estancadas y Loterías, con fecha 18 del actual me dice lo siguiente:

«Por Real órdén de 17 del corriente se ha dispuesto que el sorteo de la Loteria Nacional anunciado para el 27 del actual se verifique en el dia 28 del mismo.» Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 24 Mayo de 1881.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

JUNTA INICIADORA

CONSTITUIDA CON OBJETO DE FUNDAR EN MALLORCA UNA COLONIA AGRICOLA DE HUÉRFANOS Y EXPOSITOS EN COMBINACION CON UNA ESCUELA TEÓRICO-PRACTICA DE AGRICULTURA.

Esta Junta que, en una carta circular publicada co fecha 16 de Abril é insertada en todos los periódicos de esta localidad, tuvo el honor de dirigirse al país exponiéndole el proyecto que trataba de llevar á cabo y solicitando su cooperacion para conseguirlo; suplica á las personas que deseen contribuir á la realizacion del proyecto suscribiéndose como accionistas, se sirvan verificarlo antes del dia 30 del presente mes, á cuyo objeto pueden dirigirse á la redaccion de cualquiera de los varios periódicos que se publican en esta ciudad, ó á los almacenes de objetos de escritorio de Sres. Garcia y Rotger situados en la calle de la Cadena cerca de la plaza de Cort.

Las personas que hubiesen recibido papeleta de suscripcion juntamente con la carta circular que se está repartiendo, bastará que la entreguen firmada y expresando las señas de su domicilio, en cualquiera de los puntos de suscripcion antes citados.

Los que residan fuera de Palma pueden dirigirse directamente al Secretario de la Junta iniciadora para la fundacion en Mallorca de una Colonia agrícola de huérfanos —calle del Mirador núm. 2. Palma 16 de Mayo de 1881.—P. A. de la J. I.—El Secretario, Francisco Pavia.

PALMA.—Imp. de B. Rotger.

A quien convenga. Maletas á precios de fábrica. Lashay en la libreria de esta imprenta.

SEGADORAS

montadas á la última perfeccion segun los últimos adelantos de la ciencia. Se construyen á precios muy reducidos en el taller de carpinteria de la plaza de Caballería núm. 1, Palma. Aprovechad la ocasion y no olvidarse Caballería 1.

INSECTICIDA FULMINANTE DE E. GALZY, DE LION.

Estos maravillosos poivos que destruyen en el corto plazo de 15 minutos, toda clase de insectos y animales nocivos, se componen solo de plantas vegetales, y por lo mismo están libres de arsénico y sustancias perjudiciales al hombre y animales domésticos. Se facilitan prospectos en el Depósito, calle del Sindicato núm. 94, Pal a.

PREDIO.

Véndese el predio llamado «La Torre de Moranta» sita en el término de Binisalem, propiedad de los herederos de don Antonic Moranta, para tratar con D. Juan Moranta calle de Molineros núm. 34, de 9 á 11 de la mañana.

SUCURSAL DEL BANCO de España.

Con motivo del desestero de estas oficinas, permanecerán cerradas los dias 27 y 28 del corriente, á excepcion de la Agencia para la recaudacion de contribuciones, que continuará abierta á las horas de costumbre. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 24 Mayo de 1881.—El oficial Secretario, Emilio Figueras.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda debilidad y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre terminarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que curadas con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curar de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despiiega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Amplias instrucciones en español relativa: al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 2.